

## **Pemex debe mostrar mejoría para no sufrir otro ajuste en su calificación: Moody's**

**Extracto de la entrevista con el Nymia Almeida, vicepresidenta de Crédito Senior de Moody's, en el programa "Noticias con Víctor Piz", en El Financiero Bloomberg TV.**

VICTOR PIZ: Moody's advirtió que Petróleos Mexicanos debe mostrar señales de mejoría para no sufrir otro ajuste en su calificación crediticia. Saludo en la línea a Nymia Almeida, ella es vicepresidenta de Crédito Senior de la agencia calificadora. Nymia, buena tarde. ¿Cuáles son las señales necesarias para evitar una corrección en Pemex, cuya calificación recientemente fue recortada y mantiene hoy una perspectiva negativa?

NYMIA ALMEIDA: Hola, buenas tardes. Sí, el reporte que sacamos el lunes trataba de hacer dos cosas: uno, resumir todas las calificaciones que hicimos durante los últimos seis meses en América Latina, que fueron muchísimas, Pemex incluida, y segundo, dar un poquito de idea de lo que pensamos que va a pasar por lo menos en los próximos seis o doce meses, aunque los precios del petróleo se hayan recuperado un poco.

Entonces básicamente las conclusiones fueron que las petroleras, incluyendo Pemex, van a tener un poquito de exceso de caja, un poquito arriba de lo que esperaban con esos precios pero no va a ser suficiente para eliminar la necesidad de recursos externos, de préstamos, para financiar sus operaciones y sus inversiones.

Entonces la situación sigue negativa básicamente para las petroleras de América Latina, Pemex tiene la calificación en Baa3 negativa, lo que se espera es que sí los próximos trimestres aproveche la reforma, pueda hacer sus asociaciones, pero que disminuya su necesidad de tomar prestado.

Pero definitivamente seguirá en los mercados de capitales principalmente para fondear sus inversiones y eso seguirá siendo un aspecto muy importante de la calificación porque las métricas crediticias de Pemex, como sabes, están muy, muy débiles.

VICTOR PIZ: Claro. ¿Cómo valora Moody's este anuncio que se hizo el viernes de que el consejo de administración de Pemex aprobó que la petrolera pueda asociarse con empresas privadas para trabajos de exploración y extracción en el pozo, en el campo Trión, que está en aguas profundas del Golfo de México?

NYMIA ALMEIDA: Mira, sin pasos relacionados con las libertades que tiene hoy día la empresa que resultan de la reforma energética, pequeños pasos. El hecho de que se apruebe hace sentido, son proyectos que en paralelo van siendo hechos en aguas profundas, aguas someras, terrestres, todo eso es parte de un portafolio de inversiones que va a hacer la empresa y que necesita socios, necesita socios capitalistas, necesita socios en tecnología también porque para algunas áreas de acceso no cuenta con la tecnología, y hace sentido,

es un pequeño paso, hay muchísimo que hacer todavía y aprobaciones que recibir del regulador, de Hacienda, pero qué bueno que ya se están dando los pasos.